
RIUNIONE DIRIGENTI INFERMIERISTICI 

In data 18/10/2023 alle ore 18.30 si riuniscono in via telematica, a seguito della comunicazione 
inviata via mail il 2/10/2023, sono oggi presenti: 
Professoressa Patrizia Doldo Prof. Ordinario MED/45, Presidente Corso di Studi in Infermieristica 
dell’Università Magna Grӕcia di Catanzaro; 
dott. Silvio Simeone, RTD/B MED/45 e responsabile delle attività professionalizzanti del Corso di 
Studi in Infermieristica dell’Università Magna Grӕcia di Catanzaro; 
dott.ssa Fiorillo, dirigente infermieristico AOU Mater Domini; 
dott. Lopez, dirigente infermieristico dell’ASP Crotone; 
dott.ssa Borgese quali infermieri referenti per la formazione dell’Azienda Ospedaliera di Reggio 
Calabria;. 
Assenti giustificati: dott.ssa Puntoriero, dirigente infermieristico AO Pugliese-Ciaccio; dott.ssa Catania, 
dirigente infermieristico dell’AO Cosenza; dott. Fuina, dirigente infermieristico ASP Catanzaro; 
Assenti: dott. Cirillo, referente per la formazione dell’ASP Vibo Valentia; dott. Buonofiglio, dirigente 
infermieristico ASP Reggio Calabria. 
 

Il dott. Simeone ringrazia i presenti per aver accolto l’invito. Specifica come in continuità con quanto 
sino ad oggi svolto ed in linea con le “direttive” ANVUR del Maggio 2017, l’importanza del coinvolgimento di 
interlocutori interni ed esterni ad un CdS può favorire l’implementazione, la qualità e l’appropriatezza dello 

stesso. Precisa che grazie al prezioso contributo fornito nello specifico dai Dirigenti Infermieristici si 
stanno standardizzando percorsi relativi alle attività professionalizzanti degli studenti del CdS 
apprezzati dalla popolazione studentesca e dalla componente professionale.  
Il dott. Simeone specifica che in ottica di continuità e collaborazione che il CdS ha con le parti sociali 

tutte, anche in base a quanto discusso nell’incontro del Comitato d’Indirizzo del C.d.S. in 
Infermieristica, che ha enfatizzato come la tecnologia sia sempre più centrale nella formazione 
odierna, l’Università Magna Grӕcia di Catanzaro ha attivato una convenzione con l’Ordine della 
Professione Infermieristica di Catanzaro per l’utilizzo del Centro di Simulazione dell’Ordine stesso 
da parte degli studenti del C.d.S. di Infermieristica. Chiede inoltre se secondo le esperienze dirette 
degli invitati si ritenga importante implementare qualche altro aspetto formativo che possa fornire 
ulteriori specifiche competenze ai futuri laureati in infermieristica. 
Il dott. Simeone specifica che all’interno dei programmi didattici MED/45 nuova enfasi viene data 
non solo alle nuove tecnologie, ma anche al territorio. I cambiamenti sociodemografici individuano 
sempre più il territorio come futuro setting assistenziale primario ma, da colloqui informali con la 
popolazione studentesca, sottovalutato dalla stessa. 
Il dott. Lopez concorda e specifica che occorra istituire una formazione specialistica in tal senso, 
proponendo una eventuale istituzione di Master Universitario di I livello. I presenti concordano, 
tuttavia il dottor Simeone chiede pareri e suggerimenti di strategie, derivanti dai ruoli dei presenti, 
inerenti la formazione base8Laurea 1°livello). Il dottor Lopez concorda con l’operato attuato 
dall’Ateneo e suggerisce, maggiormente per gli studenti del III anno del CdS, formazione specifica 
inerente il territorio e gli ospedali di comunità. 
La dott.ssa borgese concorda con quanto detto ed invita ad attenzionare la formazione relativa agli 
ambulatori infermieristici. Concorda sull’individuazione della popolazione studentesca, ovvero gli 
studenti del III anno, in quanto consapevoli e formati rispetto ad elementi essenziali quali 
responsabilità ed autonomia. 
La dott.ssa Fiorillo, scusandosi per il ritardo dovuto ad impegni improvvisi, concorda con quanto 
esposto, specificando che il territorio rappresenta l’evoluzione naturale della nuova assistenza 
infermieristica. In tale campo occorre quindi promuovere la visione di una assistenza tecnologica ed 



autonoma e pertanto è ben lieta di constatare la direzione che il CdS ha intrapreso, seppur agli 
albori. 
 

I presenti concordano nel voler proseguire tale continuo confronto tra tutte le parti sociali e, nello 
specifico, tra tutti i dirigenti infermieristici della Regione Calabria e l’Università Magna Grӕcia di 
Catanzaro; confronto volto al continuo miglioramento della formazione erogata. 
Alle ore 19.20 la riunione è conclusa 
il presente verbale è visionato ed approvato da tutti i presenti 

 

 


